

**LAPORAN KULIAH KERJA NYATA (PKM) TEMATIK COVID-19
PRODUK KARYA PENGABDIAN**

Siaga covid 19 Desa Tribungan Mangaran Situbondo

Lokasi :

Balai Desa Tribungan



Disusun oleh:

IMAMFAQIH BUKHARI MAKKI

NIM: 1730600660

PENDIDIKAN BAHASA ARAB

FAKULTAS AGAMA ISLAM

UNIVERSITAS NURUL JADID

TAHUN 2021

LEMBARAN PENGESAHAN

DAFTAR ISI

HALAMAN SAMPUL	
HALAMAN PENGESAHAN	i
DAFTAR ISI	ii
Abstrak	1
Kata Pengantar	2
BAB I PENDAHULUAN	3
A. Analisis Situasi	3
B. Alasan Memilih Program	3
BAB II METODE PELAKSANAAN	4
A. Ringkasan Metode Pelaksanaan	4
B. Tempat dan Waktu Pelaksanaan	6
C. Manfaat Program	6
D. Pihak-Pihak yang Dilibatkan dalam Program	7
BAB III HASIL DAN PEMBAHASAN	9
A. Proses pelaksanaan PKM secara nyata di lapangan	9
B. Faktor pendukung dan penghambat	11
C. Rencana tahap selanjutnya	13
BAB IV PENUTUP	14
A. Kesimpulan	14
B. Saran	15
DAFTAR PUSTAKA	16
LAMPIRAN	17

Abstrak

Corona virus atau dikenal dengan Covid-19 menjadi trending topik diberbagai media, mulai dari media televisi media cetak seperti koran dan handphone. Munculnya virus baru yang disebabkan oleh hewan dan manusia ini banyak menimbulkan beberapa gejala seperti batuk, demam bahkan sesak napas. Sebagian virusnya dapat menginveksi manusia serta menyebabkan berbagai penyakit, mulai dari penyakit umum seperti flu, hingga penyakit-penyakit yang lebih fatal, seperti Middle east respiratory syndrome (MERS) dan Severe Acute Respiratory Syndrome (SARS). Penyakit ini menyebar luas ke berbagai negara termasuk di Negara Indonesia. Banyak sekali faktor penyebab terus bertambahnya pasien Covid-19 salah satunya dari ketidaksadaran masyarakat tentang Covid-19 membuat pemerintah dengan mudah mengidentifikasi kasus. Dalam hal ini, program yang telah saya laksanakan adalah memberi pemahaman kepada masyarakat baik di sekitar maupun masyarakat luas mengenai apa itu Covid-19, penularannya dan bagaimana cara pencegahannya, hal itu dilakukan sebagai upaya pencegahan agar virus ini tidak menyebar luas di kawasan sekitar, karena banyaknya masyarakat yang menghiaraukan himbauan himbauan yang telah ditetapkan oleh pemerintah. Saya telah melakukan program penyuluhan kepada masyarakat secara door to door atau dari rumah ke rumah untuk memberikan pemahaman yang baik dan benar mengenai Covid-19, Program yang telah dilaksanakan ini berjalan sesuai prosedur yang telah ditentukan, walaupun ada beberapa sedikit hambatan. Sebagai bukti bahwa program ini telah dilaksanakan, saya merekam selama kegiatan sedang berlangsung dan dikemas dalam bentuk video dokumenter sebagai tugas akhir untuk diupload di youtube dengan harapan dapat membawa perubahan terkait peningkatan pemahaman masyarakat tentang Covid-19.

KATA PENGANTAR

Kata Pengantar

Alhamdulillah puji syukur saya panjatkan kepada Allah SWT. Yang telah melipahkan rahmat-Nya kepada kami hingga dapat menyelesaikan Kuliah Kerja Nyata ini dengan segenap kemampuan. Shalawat serta salam semoga tetap terlimpahkan kepada junjungan kita Nabi Muhammad saw yang membimbing kita menuju jalan yang diridhoi Allah, sehingga kami dapat mencapai kesempurnaan hidup melalui ajarannya. Atas selesainya PKM ini saya ucapkan terima kasih pada pihak yang telah membantu baik secara langsung atau tidak langsung. Ucapan terimakasih saya sampaikan kepada:

1. Allah SWT yang telah memberikan kehidupan, keselamatan dan kesehatan baik jasmani dan rohani.
2. Nabi Muhammad SAW yang senantiasa menjadi panutan kami.
3. Kh. Abd. Hamid Wahid, M.Ag. selaku Rektor Universitas Nurul Jadid yang telah memberi kami kesempatan untuk tetap melaksanakan PKM ditengah pandemi ini
4. KH. Zuhri Zaini B.A. selaku pengasuh Pondok Pesantren Nurul Jadid.
5. Achmad Fawaid, M.A., M.Aketua LP3M Universitas Nurul Jadid yang telah memberikan kesempatan dalam pelaksanaan kegiatan.
6. Bapak Muallim Wijayah M.Pd selaku Dosen Pembimbing (Reviewer), terima kasih banyak atas segala masukan, kritik dan saran yang Ibu berikan kepada kami.
7. Warga masyarakat balai desa tribungan terima kasih atas kerja sama dan bantuannya.
8. Teman-teman PKM-DR, terima kasih atas kerja samanya selama kegiatan berlangsung.
9. Kedua orang tua kami yang telah memberikan motivasi dan support sehingga PKM ini dapat terselesaikan.
10. Semua pihak yang telah ikut membantu kesuksesan kegiatan PKM-DR yang tidak mungkin disebutkan satu persatu.

Semoga segala bentuk kebaikan dan keikhlasan membantu proses belajar dimasyarakat serta berbagai proses kegiatan kuliah kerja nyata ini dapat diridhoi oleh Allah Swt dan mendapat syafaatnya.

Akhirnya dapat menyelesaikan laporan PKM ini. Kami sadar laporan ini jauh dari kata sempurna dan untuk menyempurnakan kami harus melewati proses yang sangat panjang dan rumit. Sebab itu, selagi kritik dan saran yang membangun dari pembaca dan masyarakat sangat kami harapkan dan juga permintaan maaf kami sebagai penulis jika ada sesuatu yang kami tulis salah, karena ilmu yang kami miliki terbatas. Penulis berharap semoga laporan ini berguna bagi pembaca pada umumnya dan masyarakat khususnya. Amin.

PaitonMahasiswa PKM UNUJA 2021

BAB I

PENDAHULUAN

A. Analisis Situasi

Wabah covid-19 merupakan penyakit menular dan disebabkan oleh virus corona, jenis penyakit baru yang awalnya dari Wuhan China hingga tersebar keseluruh penjuru, termasuk di Indonesia. Begitu juga di Kab. Situbondo. Menurut data yang dihimpun oleh Dinas Kesehatan Kabupaten Probolinggo pada bulan Mei tahun 2021, jumlah orang dalam pemantauan (ODP) sebanyak 473 orang, jumlah Pasien Dalam Pemantauan (PDP) sebanyak 58 orang sedangkan yang dinyatakan positive covid-19 sebanyak 91 orang, hal ini menjadi kekhawatiran tersendiri di daerah tersebut dikarenakan semakin hari jumlah positive covid-19 semakin bertambah. Begitu juga di kawasan Besuk Kab. Probolinggo, menurut sumber data *Akumulasi Sebaran Covid-19 di Kabupaten Situbondo per 01 juni 2021*. Jumlah Orang Dalam Pemantauan (ODP) sebanyak 19 orang, sedangkan jumlah Pasien Dalam Pemantauan (PDP) sebanyak 1 orang, sedangkan yang dinyatakan positive covid-19 sebanyak 2 orang, jumlah ini meningkat dari tiga minggu yang lalu, yang awalnya tidak ada yang positive, sekarang dikawasan tersebut sudah ada warganya yang terjangkit covid-19, walaupun di daerah tersebut sering kali melakukan lockdown dan karantina wilayah. Hal ini menjadi kekhawatiran sendiri bagi masyarakat yang tinggal di daerah tersebut dikarenakan semakin hari warga yang terjangkit covid-19 semakin bertambah.

B. Alasan Memilih Pogram

Sebagai warga desa tribungan yang kesulitan dalam sosial ekonomi masyarakat, dan saya melakukan program yaitu melakukan siaga covid-19 dan penularannya, dampaknya bagi kesehatan, dan bagaimana cara pencegannya untuk memberi pemahaman kepada mereka terkait potensi dalam Siaga Covid-19. akan melakukan bantuan langsung tunai dana desa yang lakukan secara langsung kepada masyarakat yang tidak mampu dengan memberikan uang tunai 600.000 dan sebakoh dr gubernur jawa timur secara langsung .melalui vidio confren .

BAB II

METODE PELAKSANAAN

A. Ringkasan Metode Pelaksanaan

1. Tahap Kordinasi

Pada tahap ini saya melakukan koordinasi dengan kepala desa dan bekerja sama dengan perangkat desa tribungan untuk melakukan Siaga covid-19, Selain itu saya juga meminta izin kepada kepala desa dan perangkat desa untuk melakukan siaga covid 19 dengan melakukan bantuan sosial ekonomi langsung kepada masyarakat setempat. Ternyata pihak desa tribungan mendapatkan bantuan secara langsung dari gubernur jawa timur Ditahap ini saya juga mempersiapkan berkas apa saja yang akan dibawa selama acara penyerahan yg selenggarakan oleh gubernur jawa timur melalui vidio comfren dengan bupati situbondo karena itu sangat membantu warga dalam memahami kekurangan ekonomi Jika penjelasan dirasa masih kurang paham, saya akan membawa video documenter untuk memperlihatkan kepada mereka terkait siaga covid-19.

2. Tahap pembuatan video

Pada tahap ini kami melakukan proses pembuatan video dengan menggunakan alat perekam seadanya, yakni smartphone android yang dibantu dengan software kine master. Kami memilih kine master karena performanya yang terbilang cukup baik dengan ukuran berkas yang ringan, hanya 25 MB dan kerjanya juga tidak terlalu memberatkan di smartphone. Pengambilan gambar dilakukan dengan smartphone yang sekaligus diedit juga di smartphone. Hal ini menjadikan pekerjaan menjadi praktis. Proses editing video dengan menambahkan teks, memotong video, menambahkan narasi serta musik latar.

3. Tahap penyebaran video

Tahap ini merupakan prose penyebaran video melalui laman Youtube. Penyuluhan tentang aneka buah dan sayuran yang dapat meningkatkan imunisasi serta kadar dan cara mengkonsumsinya sehari-hari dan saat puasa tersebut diunggah di channer Youtube kami. Kami juga secara reguler akan melakukan analisis konten terhadap video

yang diunggah melalui beberapa medsos, seperti Facebook, Instagram dan grup sosial media lain. (WhatsApp dan Telegram). Selain itu, link video itu juga kami bagi kepada masyarakat dan perangkat desa sekitar untuk melihat penyuluhan secara online di hape masing-masing.

4. Tahap evaluasi

Pada tahap ini, kami mengevaluasi beberapa hal menggunakan *Google Analytics*. Dengan *Google Analytics*, kami bisa memonitor video yang telah kami unggah. Hasil monitornya antara lain jumlah pengunjung, baik dalam jumlah harian atau bulanan, data demografis usia dan jenis kelamin, hingga lokasi pengunjung. Dengan *Google Analytics* ini, kami bisa mengetahui tingkat sebaran video tersebut kepada khalayak. Selain itu, kami juga akan mengevaluasi penyebaran video ini dari jumlahnya *like* dan *comment* yang diberikan. Evaluasi terhadap penyebaran video ini juga kami lakukan dengan meminta pendapat dan masukan dari masyarakat sekitar tentang konten video yang telah kami unggah.

B. Tempat Dan Waktu Pelaksanaan

Tahapan kegiatan	Bulan Mei-Juni			
	Minggu ke-2	Minggu ke-3	Minggu ke-4	Minggu ke-1
Identifikasi				
Pembuatan video				
Penyebaran video				
Evaluasi				

Seluruh proses tahapan pelaksanaan ini dilaksanakan di Desa Trebungan, Kecamatan Mangaran, Kabupaten Situbondo

C. Manfaat Program

Adapun manfaat penyuluhan terkait covid-19 ini adalah sebagai berikut :

1. Terjadinya peningkatan nilai pengetahuan terkait covid-19

2. Terjadinya peningkatan pemahaman warga mengenai covid-19
3. Terjadinya peningkatan pengetahuan warga terhadap berbagai aspek yang mengenai tentang covid-19 mulai dari apa itu covid-19, penularanya dan juga cara pencegannya.
4. Terjadinya peningkatan kesadaran warga tentang bahayanya covid-19

D. Pihak-Pihak Yang Dilibatkan Dalam Program

No	Stakeholder	Dukungan
1	Perangkat desa	Memberikan informasi dan masukan seputar posko check-point Memberikan dukungan moral kepada kami serta saran tentang tugas-tugas dan kewajiban-kewajiban yang harus dilakukan selama menjadi tim relawan
2	Relawan Covid 19 Desa Trebungan	Memberikan jadwal tugas menjaga di posko selama masa Covid-19 Memberikan pengetahuan tentang ciri-ciri orang yang terdampak Covid-19.
3	Mahasiswa PKM UNUJA di Desa Trebungan	Untuk membantu dan bekerjasama dalam kegiatan ini
4	LP3M UNUJA	Mendorong dilakukannya program pemberdayaan kepada masyarakat di lingkungan masing-masing mahasiwa; Mendorong mahasiswa untuk tetap produktif dan kreatif dalam memberikan layanan kepada masyarakat, baik offline maupun inlline selama masa Pandemi Covid-19

BAB III

HASIL DAN PEMBAHASAN

A. Proses Pelaksanaan PKM secara Nyata di Lapangan

Sebagaimana program yang telah saya rangkai dalam langkah pemahaman kepada masyarakat sebagai bentuk pencegahan penularan Covid-19 telah saya laksanakan yakni dengan melakukan Siaga Covid-19 dengan melakukan bantuan terhadap masyarakat yg kekurangan prekonomian dengan melakukan acara penyerah langsung bantuan tunai dana desa bersama bupati situbondo yang d selenggarakan oleh gubernur jawa timur melalui vidio comfren berupa sembako dan uang tunai 600.000

Langkah pertama dalam melakukan program PKM ini, yakni dengan adanya acara tersebut kami para teman teman PKM ikut berparsitipasi dalam acara yang saya sebutkan di atas

Langkah kedua dalam melakukan program PKM ini, yakni pembuatan vidio dokumentasi untuk memberikan informasi kpd warga desa lain bagi masyarakat yang tidak mampu dalam segi prekonomian Dalam video youtube tersebut dijelaskan terkait siaga covid-19, seperti apa itu covid-19, penularannya, dampaknya bagi kesehatan, dan bagaimana cara pencegahannya. Adanya sumber refrensi tersebut sangat membantu dalam menjelelaskan kepada masyarakat terkait covid-19. Selain Bersumber dari youtube materi ini juga diambil dari google sebagai refrensinya

Dengan adanya acara yang di selenggarakan langsung oleh gubernur jawa timur bersama bupati situbondo.dengan acara tersebut pihak desa telah menerima data dari gubernur jawa timur untuk mendistribusikan kepada masarakat trebungan kec.mangaran .kab situbondo yaitu penyerahan bantuan langsung tunai dana desa .acara tersebut melakukan 3 tahap selama 1tahun yaitu.penyserahan uang tunai sebesar600.000 dan sembako

B. Faktor Pendukung Dan Penghambat

Dalam melakukan Kuliah Kerja Nyata (PKM) tentu ada pendukung dan penghambatnya, terlaksananya kegiatan yang telah saya lakukan bukan berarti berjalan sempurna. Meskipun terget waktu terselesaikannya program telah tercapai dan sesuai dengan tujuan, namun terdapat faktor faktor yang mempengaruhi berjalannya kegiatan yang direncanakan, diantaranya adalah sebagai berikut :

1. Faktor-faktor penghambat

- a. Keterlambata teman teman PKM untuk berpasitipasi dengan adanya acara penyerahan BLT DD.
- b. Penjagan jarak d luar ketika acara berlangsung sehingga ada perkumpulan di luar bagi yg menerima bantuan tersebut.
- c. Alat media yang kurang lengkap untuk merekam misalnya seperti tripod dan microphone clip on sehingga suara yang dihasilkan kurang jernih ketika diupload di youtube.

2. Faktor Faktor Pndukung

Selain faktor penghambat, adapula faktor-faktor pendukung diantara sebagai berikut:

- a. Banyaknya teman teman PKM yang ikut berparsitipasi dalam acara tersebut sekitar 15 orang
- b. Kekompakan teman teman PKM meskipun sebagian ada terlambat dalam acara

C. Rencana Tahap Selanjutnya

Setelah program program yang sudah dibuat sudah tercapai sesuai dengan prosedur, maka langkah selanjutnya aadalah evaluasi keberhasilan program yang sudah dilaksanakan sebelumnya. Apakah sudah berjalan dengan baik dan membawa dampak positive bagi masyarakat atau malah sebaliknya. Kegiatan ini dilakukan untuk mengetahui dan mengukur tingkat keberhasilan dari program PKM yang sudah dilaksanakan sebelumnya.

BAB IV

PENUTUP

A. Kesimpulan

Virus Corona adalah sebuah keluarga virus yang ditemukan pada manusia dan hewan. Sebagian virusnya dapat menginfeksi manusia serta menyebabkan berbagai penyakit, mulai dari penyakit umum seperti flu, hingga penyakit-penyakit yang lebih fatal, seperti Middle east respiratory syndrome (MERS) dan Severe Acute Respiratory Syndrome (SARS). Sering kali virus ini menyebar antara manusia ke manusia melalui tetesan cairan mulut dan hidung. Gejalanya yaitu demam, batuk, dan sesak napas. The Center For Disease Control and Prevention (CDC) percaya bahwa pasien virus corona dapat mengalami gejala-gejala ini 2 hari sampai 14 hari setelah terpapar virus. Jenis penyakit baru yang awalnya dari Wuhan China hingga tersebar keseluruh penjuru, termasuk di Indonesia. Begitu juga di Kab. Probolinggo, Menurut data yang dihimpun oleh Dinas Kesehatan Kabupaten Probolinggo pada bulan Mei tahun 2021, jumlah orang dalam pemantauan (ODP) sebanyak 473 orang, jumlah Pasien Dalam Pemantauan (PDP) sebanyak 58 orang sedangkan yang dinyatakan positive covid-19 sebanyak 91 orang, hal ini menjadi kekhawatiran tersendiri di daerah tersebut dikarenakan semakin hari jumlah positive covid-19 semakin bertambah. Begitu juga di kawasan Besuk Kab. Probolinggo, menurut sumber data *Akumulasi Sebaran Covid-19 di Kabupaten Probolinggo per 01 juni 2021*. Jumlah Orang Dalam Pemantauan (ODP) sebanyak 19 orang, sedangkan jumlah Pasien Dalam Pemantauan (PDP) sebanyak 1 orang, sedangkan yang dinyatakan positive covid-19 sebanyak 2 orang, jumlah ini meningkat dari tiga minggu yang lalu.

Pelaksanaan program PKM, yakni melakukan siaga covid 19 di acara penyerahan bantuan langsung tunai dana desa sebagai bentuk pencegahan agar virus ini tidak menyebar luas dikawasan sekitar, dan memberikan pemahaman yang baik dan benar tentang apa itu Covid-19, penularannya dan dampaknya bagi kesehatan.

Melakukan evaluasi terkait program yang telah saya lakukan yaitu melakukan bantuan sosial seperti beras dan semacamnya dan meriview sebagian

masyarakat terkait program yang telah dilaksanakan, apakah masyarakat sudah cukup paham dengan program yang saya jalankan atau malah tidak membawa dampak apapun buat mereka. Selain itu saya melihat tanggapan dari perangkat desa setempat, hasilnya cukup memuaskan.

Manfaat dari program yang telah dilaksanakan yakni memberikan pemahaman yang baik dan benar mengenai Covid-19 agar masyarakat lebih menyadari akan bahaya yang ditimbulkan oleh virus ini.

B. Saran

1. Masyarakat

- a. Sebaiknya tidak keluar rumah apabila tidak ada suatu yang penting, hal ini dilakukan sebagai bentuk pencegahan agar virus ini tidak menyebar luas dikawasan sekitar.
- b. Diperlukan kerja sama antara satu dengan yang lain untuk saling mengingatkan penggunaan masker apabila ingin keluar rumah.
- c. Sebaiknya masyarakat selalu menjaga jarak (Sosial Distancing) dan mematuhi aturan pemerintah

2. Pemerintah

- a. Pemerintah perlu usaha agar warganya tidak keluar rumah apabila tidak ada suatu yang penting.
- b. Perangkat desa perlu memberikan informasi terkait Covid-19 sebagai bentuk antisipasi akan bahaya yang ditimbulkan oleh virus ini.
- c. Memperketat penjagaan posko Covid-19
- d. Sebaiknya perangkat desa memberikan pengarahan berupa bentuk tulisan di berbagai tempat mengenai Covid-19.

DAFTAR PUSTAKA

<http://siagacovid19.probolinggakab.go.id>

<https://www.cigna.co.id/health-wellness/yang-perlu-anda-ketahui-tentang-coronavirus>

https://id.m.wikipedia.org/wiki/Penyakit_koronavirus_2019

Foto foto lampiran selama PKM













LEMBAR REVIEWER
LAPORAN KULIAH KERJA NYATA TEMATIK (PKM) COVID-19
BERBASIS PRODUK KARYA
UNIVERSITAS NURUL JADID
TAHUN 2021

Judul PKM : Siaga covid 19 Desa Tribungan Mangaran Situbondo
Lokasi : 19 Desa Tribungan Mangaran Situbondo
Nama Mahasiswa : Imam Faqih Bukhori Makki
Prodi : Pendidikan Bahasa Arab
DPL / Reviewer : Muallim Wijaya, M.Pd.i

NO	URAIAN	ACUAN REVIEWER	CATATAN REVIEWER
1	Masalah yang ditangani	Judul	Judul sudah cukup jelas dan spesifik
		Latar belakang	Coba analisis apa permasalahan anda (bentuk pertanyaan)? Sehingga anda betul2 paham ke masalah anda. Perkuat secara teori dan fakta baik dari berbagai perapektif (agama, ekonomi, sosial dan kesehatan) secara singkat. Masalah betul2 dimunculkan.
		Program yang akan dilaksanakan	Apakah program yang dilaksanakan sudah sesuai dengan permasalahan, timeline dll.
		Tujuan program	Apakah sudah sesuai tujuan dan masalah?
2	Metode Pelaksanaan	Tahapan-tahapan kegiatan	Perjelas tahap?siklus dan diskusikan secara jelas
		Timeline kegiatan	Dari kapan ke kapan pengabdian anda ? implementasinya sesuai dengan timeline
		Manfaat program	Bagaimana caranya manfaat

			program betul2 terasa oleh masyarakat
		Kelayakan mitra	Bina komunikasi yang baik dengan mitra dan pihak2 yang dilibatkan dalam pengabdian anda
3	Hasil dan Pembahasan	Kesesuaian proses kegiatan dengan metode pelaksanaan	Perhatikan metode apa saja yang digunakan untuk menggali data, misal observasi kapan saja dilakukan/tanggal? Wawancara (kisi2 wawancaranya dilampirkan)? Atau dikomentasi?
		Keseuaian faktor pendukung dan penghambat dalam dalam pencapaian target kegiatan	Munculkan faktor pendukung dan penghambat? Dan apa solusi untuk penghambat permasalahan?
		Rencana tahapan selanjutnya: kelayakan kegiatan untuk ditindaklanjuti dan rekomendasi luaran	Perhatikan kemanfaatan program bagi masyarakat dan keberlanjutannya untuk jangka panjang
4	Penutup	Kesesuain kesimpulan dengan permasalahan	Sesuaikan temuan/hasil penelitian dengan masalah di latar belakang?
		Relevansi daftar pustaka	Daftar pustaka ditambah lagi min 5 baik dari jurnal, buku dll

Paiton, 03 Juni 2021
DPL (Reviewer)

(Muallim Wijaya, M.Pd.I)